

RETROSPECTIVES

Fête de Noël des Aînés

Le 14 décembre, l'équipe au service de l'évangile auprès des malades (SEM) a organisé la traditionnelle fête pour tous les aînés de la communauté Sel de la Terre.

Le vin chaud, les bredalas et la salle joliment décorée ont été appréciés par tous les convives.

La chorale Ste Cécile a embelli de ses voix ce moment de fête. C'est avec joie que les chants de Noël ont été entonnés par tous.

Chacun est reparti avec dans le cœur la joie de ce moment de fête et de partage.

Messe de Familles - 24 décembre

Un temps de fête.... Recueillement... Joies, Partages..... Paix



la crèche



Salle Leo Lagrange

Pour revivre ou découvrir cette célébration, rendez-vous sur notre site :

<http://7info.free.fr/>

INFORMATIONS

Un carême ouvert sur le monde.

Chaque année, le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement (CCFD - Terre solidaire) accompagne le carême pour ouvrir notre horizon sur une solidarité internationale. Jadis on parlait de « campagne jeûne et charité », et l'esprit reste le même : donner à nos privations, quelles qu'elles soient, le sens d'un partage avec les pauvres, ne serait-ce que, si l'on jeûne volontairement, de rejoindre par l'esprit (et l'estomac...). Ceux qui ressentent la faim sans savoir comment ils mangeront demain.

Le CCFD - Terre Solidaire a deux missions, qui lui sont déléguées par les évêques de France :

- Venir en aide, par le soutien financier et technique, aux initiatives prises par des « partenaires » organisés dans des pays pauvres. On objecte parfois qu'il y a assez de pauvres chez nous ; de grâce, n'opposons pas les pauvres entre eux, et ne divisons pas la solidarité. Et puis, si nous aidons les pays pauvres, nous laisserons à leurs habitants une chance de rester chez eux au lieu de chercher un avenir chez nous.

- Sensibiliser l'opinion en France en faveur de la solidarité et la justice internationales. Les élections qui sont devant nous devraient en fournir une belle occasion, même si ces thèmes sont insuffisamment abordés.

Concrètement, il nous est proposé de participer à un « repas solidaire » au bénéfice du CCFD le 4 mars, et de donner notre offrande de Carême le 17 et 18 mars à la quête. Mais c'est toute l'année que nous pouvons être attentifs à la solidarité internationale.

Elle fait partie de notre horizon « catholique » c'est-à-dire « universel ».

Pour le repas solidaire du 4 mars à 12h

à la Salle Léo Lagrange

Inscriptions à la Maison de la Communauté

(2 rue du Bourg - 68270 Wittenheim)

Avant fin février



AGENDA

PERMANENCES D'ACCUEIL
Du lundi au vendredi de 10h00 à 11h30
et de 16h00 à 18h00
Le samedi de 10h00 à 11h30

FÉVRIER 2018	
Vendredi 2	10h00 PRÉSENTATION DU SEIGNEUR Notre Dame du Chêne
Samedi 3	18h00 St Christophe
Dimanche 4	9h30 Notre Dame des Mineurs 10h00 Ste Marie 10h45 St Adelphe
Samedi 10	18h00 FÊTE DE ND DE LOURDES St Nicolas
Dimanche 11	9h30 Dimanche de la Santé 10h45 Ste Elisabeth 10h45 Ste Barbe
Mercredi 14	10h00 CENDRES 19h00 St Adelphe <small>messe avec imposition des cendres</small> St Marie imposition des cendres
Samedi 17	18h00 1 ^{ER} DIMANCHE DE CARÊME St Christophe <small>Messe de l'Alliance</small>
Dimanche 18	9h30 Notre Dame des Mineurs 10h00 Ste Marie 10h45 St Adelphe
Samedi 24	18h00 2 ^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME St Nicolas
Dimanche 25	9h30 Ste Elisabeth 10h45 Ste Barbe

MARS 2018	
Samedi 3	18h00 3 ^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME St Christophe
Dimanche 4	9h30 Notre Dame des Mineurs 10h00 Ste Marie 10h45 St Adelphe
Samedi 10	10h00 4 ^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME St Nicolas
Dimanche 11	9h30 Ste Elisabeth 10h45 Ste Barbe
Mardi 13	20h Ste Marie Célébration pénitentielle
Jeudi 15	20h00 Célébration du Pardon à Ste Marie
Samedi 17	18h00 5 ^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME St Christophe

TOUS LES DIMANCHES	
St Christophe	11h00 Communauté polonaise
Ste Elisabeth	10h45 Communauté portugaise

*** Attention :**
à partir du samedi 14 avril : Horaires d'été.

Dimanche 18	9h30 Notre Dame des Mineurs 10h45 St Adelphe
Jeudi 22	16h Célébration du Pardon à ND des Mineurs
Samedi 24	18h00 RAMEAUX 18h00 (Bénédition des rameaux à toutes les messes) 18h00 Notre Dame des Mineurs 18h00 Ste Marie (adaptée aux familles) Attention passage à l'heure d'été
Dimanche 25	9h30 Ste Elisabeth 10h45 Ste Barbe (adaptée aux familles)
Jeudi 29	19h00 JEUDI SAINT Ste Marie
Vendredi 30	15h00 PASSION 15h00 St Adelphe 15h00 St Nicolas 19h00 St Nicolas Chemin de Croix
Samedi 31	20h00 GRANDE VEILLEE PASCALE Ste Marie

AVRIL 2018	
Dimanche 1	10h00 JOUR DE PAQUES 10h00 Ste Marie 10h00 St Adelphe
Lundi 2	10h00 LUNDI DE PAQUES Notre Dame du Chêne
Samedi 7	18h30 St Nicolas
Dimanche 8	9h30 Ste Elisabeth 10h45 Ste Barbe
Samedi 14	18h30 St Christophe Messe des familles
Dimanche 15	9h30 Notre Dame des Mineurs 10h45 St Adelphe
Samedi 21	18h30 St Nicolas
Dimanche 22	9h30 Ste Elisabeth 10h45 Ste Barbe
Samedi 28	18h30 St Christophe
Dimanche 29	9h30 Notre Dame des Mineurs 10h00 Ste Marie 10h45 St Adelphe

MAI 2018	
Mardi 1 ^{er}	19h30 Ste Marie - ouverture du mois de Marie
Samedi 5	18h30 St Nicolas
Dimanche 6	9h30 Ste Elisabeth 1 ^{ère} communion 10h45 Ste Barbe 1 ^{ère} communion

OFFRE EMPLOI

Recherche bénévole, homme ou femme, pour m'aider à faire les tirages de la feuille de semaine et des feuilles de chants, (le jeudi après-midi ou le vendredi matin) selon disponibilité.

Après apprentissage, nous pouvons nous partager le travail, et nous serions sollicités une fois tous les 15 jours.

Merci à ceux qui répondront à cet appel.

Léon B.

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



7 info

“Sel de la Terre”
Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ☞ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ☞ St Adelphe
Ste Elisabeth ☞ St Nicolas

N° 76 - Février/Mars/Avril 2018

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURY

14 février : Heureuse coïncidence ou « clin Dieu » ?

Eh oui, cette année, ce sera un mercredi... des cendres : le jour où nous commençons le Carême ! Début du carême le même jour que la fête des amoureux ! A priori, il n'y a pas trop de liens entre les deux. On pourrait les croire opposés. Et pourtant...

La fête des amoureux est un moment privilégié pour se redire qu'on s'aime, qu'on veut continuer à s'aimer. C'est un temps pour nourrir l'alliance. On s'y prépare, on se réjouit, on célèbre, on fête. Parfois, pour les couples mariés, c'est l'occasion de reprendre leur projet de mariage pour se réjouir de ce qui a déjà été vécu et pour continuer avec enthousiasme.

Le temps du carême est aussi un temps privilégié de préparation à Pâques, le temps pour nous mettre en état de recevoir la Bonne Nouvelle que Dieu donne sa vie et donne la vie pour toujours, par amour. Il nous aime tant qu'il veut nous voir vivants, heureux pour toujours. C'est le sens même du Carême : 40 jours pour nous préparer à l'essentiel, autrement dit pour chercher à être des vivants heureux, toujours mieux. C'est pour cela que nous essayons d'enlever, ou de mettre en veille, tout ce qui n'est pas essentiel pour vivre. Nous l'appelons jeûne. C'est pour cela que nous cherchons à recréer les liens avec ceux que l'on oublie parfois, dans notre entourage proche et dans le monde, et que nous nous rendons mieux solidaires de tous ceux qui sont en difficulté. C'est pour cela que nous cherchons à rendre plus vivante notre relation à Dieu par la prière personnelle ou communautaire.

Que ce 14 février soit vraiment un jour pour raviver l'amour, avec les plus proches, avec les autres, avec Dieu.

Que ce 14 février nous remette en route vers l'essentiel : recevoir la vie, le bonheur, l'amour que Dieu veut nous donner pour les savourer, pour les partager à tous. Bon 14 février ! Bonne Saint Valentin ! Bon carême !

Philippe Burgy, curé

En savoir +
site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :
Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

Diacre



Sur notre communauté de paroisses servent deux diacres : Jean-Pierre Chamik et Jean-Paul Notelet.

Mais un diacre permanent, c'est qui ?

A l'Eglise, beaucoup de gens me saluent d'un « Bonjour M. le curé » ou « Bonjour mon Père ». Pourtant, je ne suis ni l'un, ni l'autre. Je suis Jean-Pierre, diacre. Et parfois, je suis vêtu d'une aube blanche pareille à celle du prêtre, avec l'étole en travers alors que celle des prêtres est droite.

Le diacre n'est ni un « sous-prêtre », ni un « super-laïc ». Les diacres permanents, ordonnés par l'Evêque, ne remplacent pas les prêtres. Ils ont pour vocation et mission de rappeler sans cesse que l'Eglise doit être servante, « diaconale », **ancrée dans le monde, proche de tous ceux en situation de souffrance et de pauvreté.** Le diacre est un appel pour chacun à mettre ses dons au service de tous.

On ne décide pas soi-même de devenir diacre. C'est toujours des membres de l'Eglise qui appellent des hommes baptisés et confirmés, célibataires ou mariés. Il faut avoir 25 ans au moins lors de l'ordination et un homme marié devra être âgé de 35 ans au moins, avec 10 ans de mariage minimum. La formation comprend 2 années d'initiation à la théologie et 2 années de discernement. Après être admis suivent 3 années de formation. S'il est marié, l'épouse du futur diacre suit le même cursus de formation.

Homme du seuil, le diacre est l'homme du va-et-vient entre le monde et l'Eglise. Il conduit vers l'assemblée et il entraîne l'assemblée vers les tâches humaines. Le diacre donne ainsi un sens, nouveau et visible, à la liturgie à laquelle il participe, qu'il s'agisse de l'eucharistie, du mariage ou du baptême.

Tout baptisé, au nom de son baptême a donc une mission de service. Quelle que soit la vocation (à un service laïc, à la vie religieuse, à être prêtre ou diacre), il s'agit toujours d'un appel du Christ, à le servir et à servir nos sœurs, nos frères. « Christ aujourd'hui nous appelle, Christ aujourd'hui nous envoie. » Alors vous, et surtout **TOI qui parcours ces lignes, comment y répons-tu ?** Car TOI aussi tu es aimé de Dieu.

Jean-Pierre CHAMIK
Diacre permanent

Alors que je n'avais jamais songé à ce ministère, l'appel est venu de militants d'Action Catholique, mais aussi de personnes avec qui je partageais mon temps au service de personnes défavorisées. Quand vient l'appel, il nous appartient de l'accepter ou non : le « oui », c'est à Dieu qu'on l'adresse. Il m'a fallu 2 ans avant de comprendre cela et de prononcer mon « oui ». Comme j'avais déjà 60 ans, c'est l'Evêque qui a décidé de mon admission. Il a considéré que mon parcours de vie, mes divers engagements dans le monde, en Eglise et dans le caritatif, marquaient déjà ma route vers le diaconat.

Le 27 octobre 2007, j'ai été ordonné en la cathédrale de Strasbourg. Outre ma présence en paroisse auprès du Curé et de l'Equipe d'Animation Pastorale, la lettre de mission et d'envoi que m'a remis l'Evêque m'enjoignait de réaliser un journal pour les diacres du diocèse, de construire le site internet des diacres, mais aussi de rejoindre la Commission Diocésaine du Diaconat. Mais surtout j'ai reçu pour mission de mettre en place une équipe d'accueil et d'accompagnement des personnes divorcées ou divorcées remariées, en fidélité avec les orientations de l'Eglise diocésaine. Je suis heureux de vivre ma mission comme une grâce, en fraternité avec des personnes dans la souffrance.

Et lorsque je suis à l'autel, près du prêtre, j'y dépose toutes les personnes que j'ai pu rencontrer, toutes ces vies avec leurs cortèges de difficultés ou de bonheur, de générosité aussi, tous ceux que j'ai pu côtoyer les jours précédents. Et quand je suis parmi eux, en toute humilité, je leur apporte une présence d'Eglise, cette Eglise à l'image de ce Dieu qui nous aime d'un amour hors de toute compréhension humaine.

¹ L'étole en travers est comme le linge que Jésus avait mis le Jeudi Saint pour laver les pieds des apôtres, pour être serviteurs.

INFORMATIONS

Le 5 mai 2018 - KIRK

KIRK, une contraction pour « Kirche im Rheinknie » (ou « coude du Rhin ») est un regroupement de diverses églises chrétiennes pour vivre une cohabitation harmonieuse entre chrétiens de la Regio.

KIRK correspond aussi au sigle des « rassemblements trinationaux et oecuméniques des églises ». Les derniers : Loerrach 2003, Mulhouse 2007, Bâle 2011, organisés avec un riche mélange de célébrations, conférences, ateliers, marché des possibilités, programme pour les enfants...

Des propositions sont faites aux enfants, aux jeunes, aux familles. Tous les détails seront communiqués en paroisses et sur internet.

Messe de l'Alliance

Pourquoi venir à la messe de l'Alliance ?
..... Parce que vous êtes attendus !



Le dimanche 17 février 2018, à 18h, à l'église St Christophe de Wittenheim, sera célébrée la messe de l'Alliance. Cette messe, autour du sacrement de mariage, a pour but de redire en communauté l'importance de ce sacrement, tant pour l'Eglise que pour la société. Ceux qui vont se marier cette année ont été invités à cette célébration.

Venez les entourer mais aussi les porter dans votre prière.

Sont également invités à cette messe les couples fêtant 25, 50, 60 ans de mariage et peut-être plus....

Par votre présence vous témoignerez que croire rend heureux et que mettre Dieu au cœur du couple est un gage de solidarité.

Carême du 3ème âge

Vous êtes tous invités au Temps de prière d'entrée en carême

animé par les membres de l'équipe SEM (Service de l'Evangile auprès des Malades)

Le 19 février à 14h à la Chapelle Notre Dame du Chêne à Ruelisheim

Quoi de neuf chez les enfants ?

Pour suivre l'actualité des enfants dans notre communauté de paroisses, rejoignez-nous sur Instagram ! **enfantsdelaterre**

Calendrier - Evénements

Mercredi des Cendres – 14 février 2018

10h : Messe des cendres à St Adelphe

19h : Célébration des Cendres (sans messe, avec imposition des cendres) à Ste Marie

Célébrations du pardon

Jeudi 15 mars à 20h à Ste Marie

Jeudi 22 à 16h à ND des Mineurs

Messes des Rameaux – 24 et 25 mars 2018

(Bénédictio des Rameaux à toutes les messes)
Samedi 24 à 18h à ND des Mineurs à 18h à Ste Marie (adaptée aux familles)

Dimanche 25 à 9h30 à Ste Elisabeth

à 10h45 Ste Barbe (adaptée aux familles)

Jeudi saint 29 mars 2018

19h : Célébration du Jeudi Saint à Ste Marie

Vendredi Saint – 30 mars 2018

9h : Marche

12h : Bol de riz au foyer St Nicolas

15h : Célébration de la Passion à St Adelphe

15h : Célébration de la Passion à St Nicolas

20h : Chemin de croix à St Nicolas

Samedi Saint – 31 mars 2018

20h : GRANDE VEILLEE PASCALE à Ste Marie

Dimanche de Pâques – 1er avril 2018

10h : Célébration de Pâques à Ste Marie

10h : Célébration de Pâques à St Adelphe

Lundi de Pâques - 2 avril 2018

10h : Messe à ND du Chêne

RETROSPECTIVES

Retour sur les rencontres européennes de Taizé à Bâle du 28 décembre 2017 au 01 janvier 2018



Le 28 décembre 139 jeunes polonais, ukrainiens, allemands, espagnols, italiens, biélorusses, autrichiens et lettons ont été répartis dans 48 familles de la communauté de paroisses.

Le matin, ils se sont retrouvés pour prier et pour réfléchir à ce qui est source de joie et comment entendre le cri des plus vulnérables. L'après midi ils ont convergé vers Bâle pour rejoindre l'ensemble des 20.000 pèlerins présents et participer à des temps d'échanges

dans différents lieux de Bâle et terminer la journée par une prière commune avec les frères de Taizé à la St Jakobshalle de Bâle. Retour dans les familles d'accueil vers 22h30 pour un temps convivial de partage.

Le 31 décembre à 23h a eu lieu un temps de prière pour la paix partagé par un grand nombre de familles d'accueil, avant de fêter la nouvelle année tous ensemble au cour d'une fête où chaque nationalité a animé la soirée par un chant, une danse...et où tous, jeunes et familles, ont participé.



Ce fut un beau temps de rencontres, de partages et d'échanges. Chacun, jeunes et familles en garderont des souvenirs plein la tête et plein le cœur...Merci à tous ceux qui de près ou de loin ont contribué à l'accueil de ces jeunes pèlerins.

Dimanche 3 décembre 2017, la Fête Patronale à Saint-Nicolas

C'est avec plaisir que nous nous sommes retrouvés en ce premier dimanche de l'Avent et de fête patronale dédiée à Saint-Nicolas pour emprunter avec le célébrant notre marche vers Noël et associer dans nos prières Sainte-Barbe, protectrice des pompiers et des mineurs, et Sainte-Cécile, patronne des musiciens et des choristes.

A la fin de la célébration, « St Nicolas » a distribué des friandises aux enfants, l'assemblée a, quant à elle, été conviée à se retrouver autour du verre de l'amitié offert par le conseil de fabrique.



Baptêmes enfants âge scolaire

Samedi 13 janvier 2018 en l'église St Nicolas, Célia, Charlie, Leïna et Nathan ont reçu le sacrement du baptême. Ils se sont retrouvés chaque semaine depuis le mois de novembre pour se préparer à ce premier sacrement. Ils ont découvert les fondements de la foi catholique, et ont fait un peu plus connaissance avec Jésus...

Ce baptême, cette alliance avec Dieu me rend meilleure, pour aider les autres, les écouter, partager avec eux et vivre tout simplement. **Célia**

Et maintenant tout devient possible pour moi : compter, lire et apprendre avec Dieu. **Leïna**



L'amour de Dieu est merveilleux, comme l'amour de ma famille, de mes parents qui m'ont tellement attendue pendant 6 ans ! Et j'ai envie d'aller encore plus loin avec Dieu. **Charlie**

Je me sens plus proche de Dieu, et par la prière je peux même lui parler. Je ne suis qu'au début d'un long et beau chemin... **Nathan**